

No.65
2024.6.14
発行：特定非営利活動法人
所沢市学童クラブの会
広報委員会
所沢市くすのき台2-20-6
Tel : 04-2994-6753



二〇二四年三月末の上新井児童クラブ廃止に伴い、民設民営の上新井すぎのこクラブを新設、

四月一日に開所しました。

四月七日に行われた開所式では、小野塚市長をはじめ、お世話になつた方々にお越し

いただき、感謝の気持ちをお伝えするとともに新施設を見

て施設づくりに取り組みました。

上新井すぎのこクラブは、

当会として、初めて定員八十名（二支援）の学童保育施設

づくりに挑戦したクラブとな

ります。四十名が過ごせる部

屋を二つくり、ロッカー、

本棚、おもちゃ棚、畳のスペー

スをそれぞれの部屋に設置。

八十名が一つの部屋で過ごす

のではなく、四十名ずつのゆ

とりのあるスペースでゆつた

り生活できるように、子ども

上新井すぎのこクラブ開所しました！

かれていてうるさくなくて、勉強がしやすかったです。

「玄関を開けた瞬間、木の香りがして、まるで森の中に入っている感じでした。入ってみると、ロッカーが大きくなり、一人一人にウォールポケットがついたから楽になりました。

学童前がコンクリートではなく、砂になったのでなわとびなど早くやってみたいです。水道が増えたので手を洗うのが楽になりました。」

たちの落ち着く場所が確保できるようにという思いを込めました。また、木造で光がたくさん入る明るい施設になってい

るもの特徴の一つです。

開所式より子どもたちから

のことばの一部です。

「部屋がとても広くなつた

と感じました。みんなの遊び

スペースが増えて、窮屈じゃ

なくなつてうれしいです。僕

は本を読むのが好きなので、

本が増えてうれしいです」

「最初学童に入った時、広

くておしゃれだと感じました。

勉強タイムでは、クラスが分

新規の施設は校庭も近くな

り、子どもたちはのびのび過

ごしています。地域のみなさ

が楽になりました。」

新しい施設は校庭も近くな

り、子どもたちはのびのび過

ごしています。地域のみなさ

はじめての学童保育

一年生エピソード

今年度は、一年生七名を迎えてスタートしました。

入所したばかりの頃は、初対面の子が多く、緊張している様子でしたが、一ヶ月経つと学童の生活にも慣れ、クラブに馴染んでいる様子です。男の子の間では、「ベイブレード」が人気です。五年生の男の子が、遊んでいる姿を見て、「凄い！僕もやりたい！」

と興味津々でお兄さんたちに聞きながらやり方を覚え、毎日、「スリー・ツー・ワン・ゴーキューン！」のかけ声で対戦が始まります。やり始めた頃は、お互いに使いたい気持ちが強く、取り合う場面もありましたが、今は徐々に譲り合い、順番を決めるなどして仲良く遊べるようになっていました。

女の子に人気なのは、「トランプ」「おままで」とです。トランプは、 Baba 抜きが好きで、「もう一回やる！」と勝つまで何度もやる姿が印象的です。おままごとは、外で草を集めて、木を包丁に見立て切り、オリジナルのお料理を作つて遊んだりしています。子どもたちの想像力と遊びの取り入れ方が上手で感心します。

今後も遊びを通して人とのつながりを大事にしていくほししいと思います。

北秋津コロニヤン学童クラブ

コロニヤンクラブでは、年度末に班を決める話し合いやポスター作りをして、年度に向けての準備をしています。今年度は「一年生もポスター作りに加わって、班のみんなと仲良くなつてほしい！」という願いもあり、初日にポスター作りをしました。

緊張の面持ちでドキドキの自己紹介を終え、班長さんがメンバーを発表、机に移動しました。「どんな名前がいいかな？」と緊張している一

年生に優しく声をかけてくれる班や「〇〇班がいい！」と

一生懸命教えてくれて、学年問わず一緒に遊んでいます。これからも学童の遊びや生活の中で、学年問わずたくさんの子どもたちと関わり、たくさんの方の経験をしていくほししいと思います。



学童クラブの会の
HPはこちらから！
↓ ↓ ↓ ↓



OBにインタビュー

後編

宮前学童

卒業して六年たつた今、童でアルバイトをしてくれる五人にインタビューしました。前号の一人につづき後編の三人をお届けします。



①高学年用語で、自然の
みずきちやん

みずきちゃん

に事務室で食べたりして、今まで以上に仲も深まって楽しかった記憶があります。

何をリクエストしたのか事見て、そのおやつが出る時だけのこつこつ(笑)

一

卒業して六年たつた今、学童でアルバイトをしてくれている五人にインタビューしました。前髙の二へ二の詠き、

卒業して六年たつた今、童でアルバイトをしてくれる五人にインタビューしました。前号の一人につづき後編の三人をお届けします。

アンケート 質問項目

一、学童で印象に残つてこの
思ひ出を教えてください。

二、今だから言える!という
ようなことはありますか?
三、今自分が学童で働いてみ
ての感想を聞かせて下さい。

③自分が子どもとして通っていた時にはこんなに周りの指導員たちが頑張ってくれていると思っていなかつたので実際に自分がやってみて改めて感謝の気持ちが湧きました。昔、面倒を見てもらっていた指導員と会えるのは嬉しいです。

で遊びごとのほうが多くて、辞めてもいいかなって思っていたけど、六年生合宿が思い出に残っています。

この予想以上に強い子がいたり、すこし合ったのをよく覚えていています。

あかりちゃん
①学童で過ごした日常から行事、全てのことが大切な思い出ですが、高学年合宿が思い出に残っています。私は、料理が苦手だったので皿洗いを率先してやっていて、指導員が

したうより高度な迷路が作れるか話を
し合ったのをよく覚えています。

ダーシップの力や協力する大切さなども学ぶことができました。

「よく気が利くね」と褒めてくれました。自分の中では、料理に鬱わることできずに申し訳ないという気持ちだったけど、みんな得意不得意があつてそれを補い合って生活しているのだということがわかつたし、指導員が一人一人に向き合ってくれてらるところでした。嬉しかった

では約六年自分の人生の中では三分の一の時間を過ごしました。当時は楽しいだけの時間だったけれど、今となって考えて見ると普通に過ごしていただけでないような経験をたくさんすることができました。例えば遊びの中でもどうしたらうまくいくかなどの試行錯誤、人間関係を築く

る事になりました。やはり扇を貰
ねるにつれて、だんだんと子ども達
が成長する様子がよくわかります。
高学年のお兄さん、お姉さんは低学
年の子達がわがままを言つていても、
それを聞いてあげたり、一緒に遊ん
でいる様子は七年前と変わらない雰
囲気を感じます。

自分が面倒を見る中で、少しずつ

また、ホール全体を使って作った段ボール迷路はとても記憶に残っています。みんな体験は、学童でしかできないし、この先の人生でもやることはないと私は思います。みんなで限られた段ボールを使ってどう

また、今も仲のいいかけがえのない友人も学童を通して出会うことができました。異なる学年の方と遊びについてなかなか少ないと思うけれど、学童では、当然立つたのでしっかりしていました。

いと思ったのは、二つもあなたの問題の仲裁です。どちらにも言つ分はあるて、お互い譲らない状態の時、大人の中では当たり前のことで子どもたちの中ではまた違った正義などがあるんだというふうに気付かされました。

あおいちゃん

年生になつてからほん当に毎日樂しかつた記憶があつて辞めなくて良かつてから。夏

る
賢い





江原 佳世 指導員

南地区 地区長

山口学童クラブ

地区的指導員は、みんなで協力して支え合おうという気持ちが強く、地区指導員会でも、他クラブの保育と共に考え、意見を積極的に出し合い保育が豊かになるような話合ひができると思っています。

地区長としては、以前から心がけていたことですですが、経験年数のが

若い人たちが、「これ言って大丈夫かな?」と思うようなことでも安心して自分の意見が言える雰囲気づくりを意識しています。指導員数も多い分、色々な視点や意見があると思います。画一的な視点にとらわれず、色々な角度から保育を検証し、指導員として力量を高められるようにしたいです。

長を喜び合えて良かったです。子どもたちが、学童で「こんなことしててくれたことも嬉しかったです。私との記憶に叱られたことをあげる子が多くこれは大失敗ですかね。(苦笑)

指導員として大切にしていることは、私たち大人からみると「なぜ?」と思うような子どもの行動でも何かしらの理由があると思う。目に見える行動だけにとらわれず、子どもの気持ちを考えることを大切にしています。その為に、クラブの相方指導員とも子どもたちの話を沢山するようになっています。

子どもへは、人とのつながりを大切にして欲しいと思います。人とのつながりは、あらゆる場面で

自分の力となると思います。一緒に何かをしてくれたり、思いを共感してくれたりする人がいると心強くなり、前に進んでいく支えになります。

この広報誌にも掲載されていますが、OBOGとの再会や連絡は、指導員にとってとても嬉しいことです。学童を卒立った後から見ると「ありがと」、「よかったです!」など壁や自分が使っていた!あそべて」「わきのこ大好き」「子どもたちの成長を見守つてくれてありがとうございます」といって、壁や学童クラブの会のイベントに顔を出して貰いたいですね。

次はこの人



写真は、今年の三月末に「新井すぎのこ児童クラブのファニーナー」で上新井学童のOBOGと保護者が思い思いの学童への感謝を記した「落書き」。よく見ると「ありがとうございます」「よかったです!」「子どもたちは成長を見守つてくれてありがとうございます」といって、壁や学童クラブの会のイベントに顔を出して貰いたいですね。

「別れと出会い」「おわりとはじめり」。「別れ」や「終わり」はジ・エンドだけではない、かけがえのない思い出や生活の糧を伝えてくれる。

そして、若い人たちがその糧をバネに新たに創り出していく。文中幾度となく登場する「つながり」。今年も「みんなでつながる がくどうぼいく」を宣言葉につながりの輪を広げていきたいですね。



松尾 徹